



EDITORIAL

Presente y futuro de la Revista Médica del Hospital General de México

Present and future of the Revista Médica of Hospital General de México

La Revista Médica del Hospital General de México tiene 76 años cumplidos de publicación ininterrumpida. El trabajo, la persistencia y la responsabilidad de sus editores ha permitido que actualmente esta revista siga siendo publicada puntualmente. Su presente es ser una de las revistas más visitadas de las editadas en español por Elsevier, una de las casas editoriales más reconocidas en América y Europa. La razón es porque se trata de una revista científica que además de cumplir con los criterios internacionales en este tipo de publicaciones, es una revista con diversidad y pluralidad en sus artículos, condición que tienen las revistas más citadas, por ejemplo el *Archives of Medical Research*, órgano oficial del IMSS, la cual es una revista con temas generales con un factor de impacto de 2.079, calificación muy buena comparada con el *American Journal of Ophthalmology* que tiene 3.631 de factor de impacto. En nuestro medio, Elsevier de México tiene a la Revista Médica del Hospital General de México en segundo lugar de visitas, con una proporción de 26 500 contra 8 500 de una de sus revistas de especialidad más reconocida; todo lo anterior significa que publicar en una revista como la nuestra favorece que sea más visitada y sus artículos más reconocidos.

Sin embargo, estos datos no son suficientes para que los investigadores se interesen en publicar en esta revista, lo que les conviene es que tenga calificación de factor de impacto. Para tal efecto debemos conocer qué es este factor.

El ISI, *Institute for Scientific Information* (www.isinet.com) calcula y publica el factor de impacto. El ISI es una institución privada que gestiona una importante base de datos que cubre unas 7 500 revistas de casi todas las áreas de conocimiento. En general, se considera que las revistas incluidas en la base de datos del ISI están entre las mejores del mundo de sus respectivas especialidades. Se calcula dividiendo el número de citas de un artículo durante los últimos dos años, entre los ítems citables (artículos originales, de investigación, revisión o caso clínico).

Factor de impacto = N° citas de los dos últimos años / ítems citables

Actualmente, se considera este factor de impacto lejos de ser un factor de “prestigio”, porque se refiere sólo a las citas de los dos o tres años anteriores y no se tiene en cuenta el “impacto o el prestigio” de las revistas donde se producen las citas, dando el mismo valor a cualquier cita, independientemente de la revista en la que se produce.

Cuando publicamos un artículo debemos ser honestos, competentes y estar comprometidos con la difusión de los conocimientos médicos que sean útiles o bien, necesarios para una situación crítica que pueda afectar la salud. Si consideramos que con la publicación en “línea” los artículos pueden ser citados aunque aún no formen parte de un número impreso, lo que debemos hacer es preparar el documento a publicar en formato XML por ser compatible con “repositores electrónicos” de artículos como Scopus,

PubMed y Science Direct, entre los más solicitados para buscar una publicación.

La publicación basada en el XML permite el tratamiento de los materiales del artículo con la máxima interactividad de los portales electrónicos (referencias *linkadas* a los textos completos, recuento automático de citas recibidas, artículos relacionados).

Es este el futuro de nuestra revista, mediante Elsevier España, se enviará todo artículo *aceptado* por la revisión en pares previamente realizado en el sistema electrónico (EES). Se harán las observaciones tipográficas y de referencias bibliográficas para devolverlo al autor y editor, a fin de hacer las correcciones necesarias. Se hace la maqueta del artículo y se le asigna el DOI (número que lo identifica el línea). Con este método tendremos siempre artículos suficientes para

integrarlos al número trimestral que debemos publicar puntualmente y mientras, los autores podrán aprovechar su artículo para que lo citen.

Lo que esperamos los editores, coeditores y miembros del Comité Editorial es su confianza para enviar sus publicaciones a la Revista Médica del Hospital General de México. <http://ees.elsevier.com/hgmx/>

Dra. Guadalupe Tenorio-Guajardo

Editora de la Revista Médica del Hospital General de México

Correspondencia: Dr. Balmis N° 148, Colonia Doctores, Delegación Cuauhtémoc, México D.F., México.

Correo electrónico: mgtenorio9@yahoo.com